

ésta llame a su seno a Penelón y encontrar en Moscú la plataforma común de trabajo. Esta medida tiene siguiente antecedente:

Después de discutir, el CC, las divergencias políticas, Ghioldi propuso que se designaran dos delegados, uno por cada tendencia, para informar directamente a la IC y solucionar las divergencias ante la instancia suprema de los Partidos Comunistas. Se aceptó por 7 votos contra 4. Pedida la autorización al Comintern, éste se negó. Se volvió a recabar el permiso, insistiéndose en vistas de la situación delicada porque la travesaba nuestro Partido, y el Comintern respondió que antes de resolver acerca de la insistencia deseada conocer la fecha de remisión de los últimos informes y la fecha de partida de Ray. Se contestó telegráficamente y en ese estábamos. Como los acontecimientos amenazaban precipitarse, la mayoría del CC resolvió adoptar la medida que indicamos mas arriba. Al hacerlo, formularon una declaración en que explican los motivos que los determinaron para tal actitud.

Rodolfo partió el 28. En ese mismo día, Penelón, indignadísimo, amenazó con obrar “manu militari”: es decir, expulsar a los seis firmantes de la declaración, destituyéndolos primero como CC.

La base del Partido, en la Capital, en buena mayoría, responde a Penelón. Está un poco trabajada con acciones fraccionistas y circulan entre ella versiones descabelladas, que tienen sin embargo, su origen en las discusiones del CC y en las manifestaciones expresadas particularmente por Penelón. Se habla de “obreros e intelectuales” de que “estos quieren expulsarlo a Penelón para llegar a un acuerdo con las chispistas”, etc. Todas estas deformaciones son peligrosísimas. Si bien consideramos que la medida adoptada por la mayoría del CC de enviar un delegado a Moscú como fracción es mala, consideramos que la medida propuesta por Penelón es atentatoria contra los intereses del partido, dado que no se pueden eliminar así nomas a miembros de la calidad de R. Ghioldi y Romo, sin discutir, por lo menos, las cuestiones políticas pendientes.

Nosotros, frente a estos hechos, realizamos trabajo por superar la crisis. Hoy, a nuestro nombre, enviamos un telegrama a la IC pidiendo que con toda urgencia llame a Penelón a su seno. Remitimos, por otra parte, esta carta con toda conciencia del acto que realizamos, porque consideramos que los compañeros responsables de las tres Federaciones importantes del interior, no pueden y no deben permanecer ajenos. Ellos, alejados del calor de la polémica, pueden poner toda su serenidad en servicio del Partido y ayudarla a superar la crisis. Esta carta ha sido escrita con toda objetividad, en ella reflejamos, además, nuestra posición que es la que conviene a la unidad del Partido. No pretendemos haber informado de todos los pormenores, como ya